

令和2年度 第1回伊那市立図書館協議会 議事録

日時	令和2年7月10日(金) 午前10時から午前11時25分まで
場所	伊那図書館 1階視聴覚室
出席者 (敬称略)	<p>【委員】 小池創、近藤信昭、宮下徳雄、寺田利男、伊藤あゆみ、倉澤高明、森田英和、荒恵子</p> <p>【伊那市教育委員会関係者】 笠原教育長、馬場教育次長、北林生涯学習課長、北原伊那図書館長、丸山高遠町図書館長</p>
議事内容	
1	開会
2	あいさつ 笠原教育長
3	委員委嘱
4	自己紹介
5	正副会長選任 会長 宮下徳雄 副会長 小池創
6	協議事項
(1) 図書館の概要及び令和元年度事業報告について	
事務局	概要1頁から17頁までを説明。高遠町図書館はスライドを使用。
宮下会長	質問、意見等があればお願いしたい。
委員	新型コロナウイルス感染症対策はどのようなものに取り組んでいるか。
事務局	資料に沿って3月当初から現在までの様子について時系列に説明。イベントは今月いっぱい中止とし来月から対策を取りながら再開する予定。 (伊那) 現在は、閲覧席を間引き利用時間の制限はしていない。 (高遠) 伊那同様の対応だが、読み聞かせボランティアの研修会は今月実施予定。図書館での読み聞かせは来月から予定しているが、高遠北小学校での出張読み聞かせは今月から感染防止対策を取りながら再開していく。
(2) 令和2年度市立図書館事業計画について	
事務局	資料5頁を伊那、高遠町両館長より説明。
宮下会長	質問、意見があればお願いしたい。
委員	西箕輪の介護施設で紙芝居の読み聞かせボランティアをやった時に、子供向けの紙芝居は種類が豊富だが、介護施設で使えるものは限られている。紙芝居は、絵を見て目から刺激を受けリハビリの一環で使えるため、被介護者も読み聞かせをしていて反応がある。被介護者が昔体験したような、子供と親の触れ合いなどがテーマの紙芝居があるといい。
事務局	紙芝居というと、子供向けに読み聞かせをすることが多く、選書も子供向けのものがほとんどになってしまっている。今回、頂戴した意見を司書に伝え選書の際に配慮するようにします。
(3) その他	
委員	①新型コロナウイルス感染防止対策の一環として、図書館の利用者全員

	<p>が記名していた時期があったと思うが、その名簿の取り扱いについてどうなっているのか。既に破棄しているのかどうか。</p> <p>②新型コロナウイルス対策として、様々な取り組みを行っていると思うが、マニュアルなどを作成しておいた方がよいのではないか。</p> <p>③蔵書の選書については、業者からの推薦書だけではなく、新聞に掲載されている本も参考にして欲しい。</p> <p>④カウンター職員の対応、2階のテーマブックなどは良く、気持ちよく利用させてもらっている。</p>
事務局	<p>①コロナ対策を始めた当初は、利用者には個人に利用カードを渡して、記入をお願いしていました。現在は、利用カードを使用しないサービスを利用する方のみ記入をお願いしています。記入していただいた利用カードは1カ月を目途に破棄する予定で、対策を始めた当初のものは既にシュレッダーで破棄済みです。</p> <p>②文化施設（図書館、歴史博物館、美術館、民俗資料館）統一的に対策を講じているが、図書館は他の施設とは少し形態が違うため、図書館独自の対策をしているところもある。現在は、図書館独自のマニュアルのようなものは整備していないが、今後作成について検討したい。</p> <p>③選書の際に、新聞の広告欄も参考にするよう配慮します。</p> <p>④職員には常々親切な対応をするように呼び掛けている。今後も利用者に喜ばれるサービスの提供ができるように努力します。</p>
委員	<p>新型コロナウイルス対策の名簿の件。弁護士からは求められても提出すべきではないと聞いている。マニュアル化するときには法的根拠を明確にして整備をして欲しい。</p>
宮下会長	<p>難しいところもあると思うが、慎重に検討をお願いしたい。</p>
委員	<p>電子書籍の貸し出しについて、公共図書館が取り組むのであればすでに取り組んでいる業者とサービスが重複してしまうが、どのように考えているか。</p>
事務局	<p>電子書籍の貸し出しは、県内の公共図書館で取り組んでいるところはまだ把握していない。新聞はデータベースにアクセスすることで見ることができるようになってきているが、電子書籍と様子が異なる。今後、そういうサービスに取り組む時期が来るのかもしれないが、導入にあたっては慎重に検討したい。</p>
7 その他	
小池副会長	<p>新型コロナウイルス対策に関して、学校図書館では返却された本の消毒をどうしたら良いか悩んでいる。東春近小学校の本はコーティングがされているので拭くことができるが、すべての学校図書館の本がコーティングされているわけではない。市立図書館はどのようにしているのか。</p>
事務局	<p>市立図書館では、返却された本はすべてアルコール消毒している。消毒はコロナウイルス対策前から取り組んでいた作業である。市立図書館の本もコーティングされているので拭くことができる。新型コロナウイルスは、プラスチックなど表面がツルツルしたところでは長く生きることができるようだが、紙ではウイルスが不活性化するので長く生きることができないと聞いている。本の中まで消毒することはできないため、利用者から問い合わせがあれば、そのように答えるようにしている。</p>

事務局	<p>相互貸借制度利用時の郵送料負担について</p> <p>図書館にリクエストいただいた本はなるべく購入するように検討しているが、中には内容が専門的過ぎたり、発行が古く手に入らないものがあったりする。そういったものは、所蔵のある図書館から借りることができる制度が相互貸借制度。</p> <p>平成30年度のこの協議会で、相互貸借を利用するにあたり、郵送料を利用者に負担していただくことを了承いただいたが、実施の段階になり運用が利用者に分かりにくい煩雑なものであったため、昨年度実施予定だったものを一時休止し再度検討している。</p>
8 閉会	